

# EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO II.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. — VEINTIUNO trimestre fuera.—SESENTA extranjero.—TRINTA Y DOS Ultramar.—Se suscribe en Alcoy, Mercado 23. Fuera en las principales librerías y dirigiéndose á la Administración.

ALCOY, SABADO 3 DE MAYO DE 1879.

Número suelto: 25 CENTIMOS de real en toda España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: á precios convencionales. La correspondencia se dirigirá al Administrador de EL SERPIS D. ENRIQUE POBLET ESPI, Mercado 23.

NUM. 299.

OJO á la 4.ª plana anuncio

JOSE VIVAS.

ALCOY 3 DE MAYO DE 1879.

INTERESES MATERIALES.

Por punto general el periodismo político no dedica á los intereses materiales to la atención y asiduo cuidado que su importancia reclama en España. Prefieren con harta frecuencia los periódicos, las cuestiones políticas, muchas de ellas baladíes, especialmente cuando en lugar de debatirse principios de gobierno se discuten futuras actitudes y propósitos personales de esta ó de la otra categoría, que poco ó nada interesan al país.

Desventuradamente es una verdad que gusta más entre nosotros un artículo escrito con pasión y lleno de agudezas y diatribas en cualquier sentido político que otro que sólo se ocupe de canales de riego, de saneamiento y roturación de tierras de arbolado, de minas ó de cualquier asunto referente á la industria y al comercio. No negamos nosotros el trascendental interés que entrañan las cuestiones políticas; pero no vacilamos en asegurar al propio tiempo que mientras es muy posible que nada nuevo pueda añadirse á lo mucho que se ha escrito y hablado de política en nuestra nación, estamos en punto á intereses materiales, por causas que no son para explicadas en este lugar, en un verdadero atraso.

Conviene, pues, á la prensa política, si ha de llenar cumplidamente su misión, dedicar gran

parte de las tareas á los asuntos de interés material, removiendo con su poderosa influencia todo género de obstáculos, y despertando en nuestros dormidos pueblos el movimiento é iniciativa, de que por desgracia carecen para promover y llevar á cabo con ó sin el concurso de los poderes públicos todo género de beneficiosos proyectos que tiendan á desarrollar en España los gérmenes de riqueza que en abundancia posee su suelo, y que contribuyan á aumentar el comercio y las relaciones entre los mas apartados lugares y remotas comarcas.

Y con este motivo recordamos la falta de comunicaciones entre la Península y las islas Canarias, que á pesar del engrandecimiento y desarrollo alcanzado en estos últimos años, lejos de aumentar los correos han disminuido. Suprimida la escala que verificaban en Tenerife los vapores de la compañía López, las expediciones entre Cádiz y Canarias volvieron á lo que eran hace veinte años y á lo que son hasta ahora, es decir, dos expediciones mensuales. Y como quiera que la base de las relaciones comerciales depende de la mayor ó menor comunicacion entre distintos centros, resulta que mientras con el extranjero son importantísimas las transacciones mercantiles de las islas, apenas si merecen el nombre de tales las que sostienen con la madre patria. Ha habido año en que de una sola de las islas que componen la citada provincia, se han exportado para el extranjero artículos por valor de más de 10 millones, en tanto que la totalidad de exportacion á la

Península apenas si llegaba á unos cuantos miles de reales.

Es una vergüenza que tratándose de una provincia que elige seis diputados y dos senadores, no se haya sabido hasta hoy el resultado parcial de las elecciones verificadas el dia 20 y eso aprovechando el telégrafo entre Cádiz y Madrid.

Ayer ha llegado á Cádiz el vapor-correo América y hasta mañana no sabremos en Madrid noticias en detalle, que las completas de todos los pueblos no las tendremos hasta el 15 ó 16 del próximo mes de Mayo, es decir, á los 25 dias de haberse verificado las elecciones.

Nos constan los buenos y laudables propósitos que abriga cerca de este asunto el Gobierno de S. M. y esperamos que no demore hasta haber realizado el pensamiento que le anima en provecho de aquellas islas: pero no está demás señalar como ejemplo lo que pasa con la provincia de Canarias sin que se haya ocurrido á la prensa ocuparse de un negocio de tanto interés para todo el reino.

Por eso terminamos estos párrafos llamando la atención para que el periodismo, precisamente ahora que gozamos de un período de tranquilidad política hace muchísimo tiempo desconocido entre nosotros, dedique con preferencia su atención y sus cuidados á tratar de intereses materiales, que es asunto que encierra extraordinaria importancia y de lo que más necesita la nación en la presente época.

(De El Océano.)

## Noticias generales.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se ha dispuesto someter á exámen á los escribientes de aquel centro. Los ejercicios empezarán el 17 de Mayo próximo, y las vacantes que declare el tribunal se proveerán por oposicion, por acuerdo del subsecretario señor marqués de Trives.

—El Gobernador de Sevilla ha dispuesto que se concentre en Ecija la Guardia civil, en cuyo punto se temia pudiera alterarse el orden por causa de la cuestion de subsistencia.

—Es cosa decidida, segun vemos en los periódicos extranjeros, que se celebre una Exposicion en Nueva-York en 1883. La primera piedra del palacio se pondrá el 1.º de Abril de 1880 aniversario de la proclamacion de Washington como primer presidente de la república de los Estados Unidos.

—Le Messager du gouvernement publica la estadística completa de los incendios que han estallado en Rusia durante el mes de Marzo de 1879. Los datos han sido suministrados por los gobernadores de provincia. Durante ese mes ha habido 1.650 incendios y las pérdidas sufridas por los propietarios de bienes muebles é inmuebles, se evalúan en 1.727.160 francos. De cada cinco incendios dos son debidos á malevolencia y á la falta de precaucion.

Los miembros de la comision que viajaban en estos últimos tiempos por el Mediodia de Rusia, con el fin de descubrir las sociedades secretas, han acusado en sus informes, dirigidos al ministro del Interior, á los nihilistas como autores de la mayor parte de los siniestros.

Actualmente se constituye en San Peterburgo una comision para obligar á los habitantes á asegurar sus bienes inmuebles y á establecer una vigilancia activa en los campos.

—El pueblo de Waterboro, en Carolina del Sur (Estados-Unidos), ha sido destruí-

EL PARRICIDA.

161

admirable bomba aspirante de escudos que yo con placer te suponía, ¿qué prestigio esperas tener á mis ojos?

—¡Como! ¿Qué prestigio?... ¡Ah! luego has jurado arruí....

Y además, continuó Emeterio, se me ocurre una duda. Dime: ¿te has hecho bien cargo de los deberes de la paternidad? Son mas graves de lo que tu crees. Así, pues, debes estar persuadido que á mí me toca arreglar mis gastos á tus recursos.

—¡Pero, por Dios!

—¿Te corresponde á tí, por el contrario, arreglar tus entradas, tus ganancias, sobre mis gastos.

—Me enojas, dijo Subapt. Soy demasiado bueno en querer razonar contigo.

XVIII.

En este momento entró Roquin. Subapt le hizo juez de los dispendios de su hijo, y el honrado empleado, despues de algunos instantes de reflexion, halló que en efecto eran excesivos.

—¡Hum! dijo Emeterio levantándose, ya

160

BIBLIOTECA DE EL SERPIS.

singulares. ¿Quieres obligarme á que viva como el hijo de un artista ó de un modesto empleado?

—No, eso seria absurdo, y yo seria el primero en afeártelo. Pero convendrás en que hay un término medio.

—¡Ah, sí! ¿Donde está ese término medio? Tú pretendes que lo he traspasado mientras que yo tengo la convicción de no haber llegado á él todavía.

—¡Gracias... Dime, ¿qué idea tienes tú formada de mi fortuna?

—Una idea enorme, te lo prevengo, y sentiria mucho tener que disminuir... Tu te dedicas á una infinidad de baturrillos que deben producirte unas ganancias locas.

—Permíteme... no son baturrillos...

—¡Oh! poco importa el nombre, pero, á menos que no hayas usurpado la reputacion de habilidad de que gozas...

—No la he usurpado. Sólomente que el dinero no viene como tú parece imaginarlo.

—Confieso que sé infinitamente y mejor como se vá. Pero ten cuidado. Vas á dislocionarme sobre tus cálculos. Si fueras

EL PARRICIDA.

157

—Me burlo lo menos posible, te lo aseguro.

—Si! Dejémos esto; hablemos de otra cosa. ¿Estuviste ayer en las carreras de Chantilly? ¿Estuvieron brillantes?

—No, era una cosa soberanamente ridícula. ¿Te parece bien la idea de las carreras en el mes de julio?

—Era un ensayo.

—¡Es gracioso! La concurrencia estaba compuesta de lechuguinos, domingueros y grisetas. Salvo algunos papanatas como yo que se dejaron coger...

—Entonces no estuvieron muy animadas las apuestas?

—Fui aun bastante ingenioso para perder treinta luisas... Despues, serian ya las tres, se nos echó encima una encantadora tormenta... Esta fue el fin de la fiesta.... En el embarcadero encontré á Tarassou, que estaba el pobre tan corripido como yo. Nos volvimos enseguida á París, y, para consolarnos, comimos en casa de Yachette... despues de allí, fuimos á casa de Eufemia.... ¡Hola! Parece que esto te hace hacer gestos...

—Encuentras allí cosas de costumbre. Esa sociedad es jida... 27

do por un torbellino en la noche del 16, más de cien casas y todos los templos fueron arrasados, privando de vida a quinientas personas y malheriendo muchas más. En otros puntos cercanos causó graves daños y pérdida de vidas.

—En Velez-Málaga, la falta de trabajo para los jornaleros y la carestía de viveres es á punto de producir un grave conflicto.

—Uno de los delegados á la Convención monetaria en París, Mr. Williamson, calcula que la riqueza metálica del mundo asciende á 400.000.000 de libras, casi divisible por mitad en oro y plata, ó sean 750.000.000 libras en oro ó 650 en plata.

—En la provincia de Valladolid el estado de los sembrados es muy poco satisfactorio, y si el mal tiempo continúa algunos días mas sería probable que se desgraciara por completo la cosecha.

—Dicen de Tarragona que el viento huracanado que se desencadenó en estos últimos días ha causado perjuicios en los campos de aquella comarca. Añádese que en un punto conocido por *Coll de Lilla*, la fuerza del viento volcó una tartana, cuyo conductor resultó con un brazo y con las piernas fracturadas.

—Por el correo de hoy se han recibido en Madrid detalles de la llegada de S. M. el rey á Sevilla, que se efectuó poco después de las siete de la tarde del martes. Fueron á la estación á recibirlo sus AA. RR. la princesa de Asturias y el conde de Paris, y en otro coche los señores marqueses de Najera y el señor Esquivel.

También concurrieron los Excmos. señores capitán general, gobernador civil, general segundo cabo, presidentes de la Audiencia y la diputación provincial, alcalde de la ciudad, rector de la universidad con comisiones de dichas corporaciones, titulos de Castilla y otras personas caracterizadas. Para hacer los honores á S. M. asistió una compañía con banda y música del regimiento de Vad-Ras y una escolta de caballería de Montesa. Después de abrazarse S. M. y AA. ocuparon su coche, y seguidamente se trasladaron por las afueras de la ciudad al real palacio de San Telmo.

En otros coches tomaron asiento las personas de la alta servidumbre de S. M. y AA. y el Sr. ministro de Estado, marques de Molins que juntamente con los señores generales Echagüe y O-Ryan, el duque de Sexto, el conde de Sepúlveda y baron de Covadonga han ido acompañando á nuestro augusto monarca.

El patio de la estación estaba ocupado por una gran muchedumbre, y al aparecer S. M. resonaron varois vivas.

Poco después de la llegada de S. M. al real palacio de San Telmo, bajó, acompañado del serenísimo señor conde de Paris, á la capilla, en la cual estaba desde antea tarde el cadáver de S. A. R. la infanta doña Cristina, y ante él se arrodilló el rey y oró durante un gran rato.

—La cosecha del trigo en toda Cataluña promete ser este año abundantísima.

—En Badajóz ha subido el precio del pan.

—Es esperado en Cartagena, en los primeros días de Mayo el eminente poeta don José Echegaray. Amigos y admiradores piensan hacerle un recibimiento digno de su ilustre nombre.

—No tiene fundamento el rumor acogido por un corresponsal telegráfico, respecto á que sea cosa resuelta que se verifiquen las bodas reales en la Granja en setiembre próximo. Nada hay aun como probable sobre el particular.

—Con fecha 25 de Abril escriben de San Llorens de Cerdans la siguiente carta á un periódico de Perpiñan:

«Un horrible crimen acaba de perpetrarse en territorio español, en una casa aislada que dista siete kilómetros de la frontera y se conoce con el nombre de *Rioumalo*. En dicha casa fueron asesinados sus moradores, que eran dos hermanos, de pocos haberes, pero á quienes se atribuía haber economizado algun dinero. Uno de los hermanos fué decapitado y el otro ahorcado. Sobre la mesa donde se verificó la decapitación, habia cuatros platos y cuatro vasos, lo cual dá lugar á creer que fueron cuatro los bandidos y que comieron y bebieron después de este inaudito acto de salvajismo. Se presume que el robo ha sido el móvil de este crimen.»

**Seccion local.**

Ha sido aprobado el presupuesto general para la conservación de las carreteras de esta provincia durante el próximo año económico de 1879 á 1880.

Se ha negado al ayuntamiento de Agres la autorizacion que ha solicitado para practicar un reparto vecinal con el fin de atender al déficit que resulta en su presupuesto.

Son esperados, siendo probable que lleguen hoy, el nuevo Comandante militar

de esta plaza, recientemente nombrado, y el Gefe de esta media Brigada de Reserva, que ya hace dos dias se le aguarda.

Por la Administración económica de la provincia se avisa el vencimiento de sus respectivos pagarés á los compradores de bienes nacionales Sres. D. Bautista Carbonell, D. Blas Moltó, D. José Bonet Moltó, D. Cristóbal Pascual, D. Andrés Agulló y D. Miguel Herrero, de Cocentaina, D. Joaquin Tomás Fullana, de Camarruch, y D. Francisco Benito Gomez, de Castilla.

Conviendría que se tuviera mas cuidado con las caballerías de los vendedores de carbon que se reúnen en bastante número la mayor parte de los dias en la plazuela de San Miguel ó de la antigua Casa de Villa, donde se halla situado el Reposo de aquel género de combustible, pues son innumerables las molestias que causan á los vecinos y podrian ser origen tambien de alguna desgracia, atendido que, interceptando el paso á la entrada de la Escuela allí establecida, es muy fácil que el mejor dia salga algun chico lesionado.

La mayor parte de los feriantes han marchado ya, si bien quedan aun algunas paradas abiertas que mantienen regularmente animado el paseo de la Glorieta.

Se han recibido en esta ciudad procedentes de la fabrica de Valencia, siete cajas de tabaco desvenado, con peso de 200 kilogramos, de los que ciento son de Filipino y los otros ciento de Virginia, para hacer el ensayo de una máquina de picar construida en esta poblacion, en conformidad con lo dispuesto por la Direccion general de Rentas estancadas accediendo á la solicitud que al objeto elevó á aquel centro nuestro Ayuntamiento. El ensayo se verificará tan pronto como venga á esta ciudad el comisionado facultativo nombrado al efecto.

Anúnciase en la capital de la provincia la publicacion de un nuevo periódico que, con el titulo de *El Esparto de Alicante*, se consagrará al fomento de los intereses materiales y morales de la provincia.

Por la delegacion del Banco de España se han señalado para el cobro en esta ciudad de las contribuciones territorial é Industrial, correspondientes al cuarto trimestre del actual año económico de 1878 á 79, los dias 12, 13, 14, 15, 16, y 17 del actual.

En virtud de lo dispuesto por Real decreto de 23 de Setiembre de 1877, se ha señalado el dia 21 del corriente mes de Mayo, á la una de la tarde, para el arriendo en pública subasta de los derechos de Arancel exigibles por término de dos años en los Portazgos de esta provincia que á continuacion se expresan:

Los de Portichuelo en Elche, Crevillente (mixto) y Orihuela con presupuesto respectivamente de 60,940, 63,890 y 52,310, total, 177,140 pesetas, en la carretera de segundo orden del Alto de las Atalayas á Murcia.

El del Puerto de Biar con presupuesto de 30,350 pesetas, en la carretera de Alcoy á Yecla.

Y los de Media legua ó Benifayó y Venta de la Peña, con presupuesto respectivamente de 50,810 y 64,430, total 115,290 pesetas, en la carretera de Jativa á Alicante.

**PUBLICACIONES.**—La importante revista semanal, *Crónica de la Música*, acaba de publicar su número 32, tan interesante como todos los anteriores. La entrega musical que reparte en este número la forma una preciosa composicion titulada *Cuadro español* por D. Isidoro Hernandez.

**Boletín religioso.**

**SANTO DE HOY.**—La Invenzion de la Sta. Cruz, y S. Alejandro mr.

**SANTO DE MAÑANA.**—Sta. Mónica viuda.

**CULTOS.**

Parroquial de Santa Maria.—A las 6 de la tarde Ejercicios del Mes de Maria.

Parroquial de S. Mauro.—A las 6 de la tarde Ejercicios del Mes de Maria.

Iglesia del Santo Sepulcro.—Hoy segundo de novenario á Ntra. Sra. de los Desamparados, á las 6 y media de la tarde se manifestará á S. D. M. se rezará el Santo Rosario, luego el sermón que dirá D. José Gisbert, lectura y gozos á toda orquesta, concluyendo con el *Tantum ergo*. En este dia se considerará á Maria Santísima como MADRE.

Capilla de Ntra. Sra. de los Desamparados.—Mañana á las 7 y media misa y sermón que dirá D. Mauro Berenguer Poró. Por la tarde á las 6 los Ejercicios del Mes de Maria.

Capilla del Hospital.—A las 6 de la tarde Ejercicio del Mes de Maria, Salve, letillas y despedida.

Capilla del Molinar.—A las 6 de la tarde Ejercicios del Mes de Maria.

—Es verdad, que tu no estabas; pero no por eso era absolutamente desagradable. Lo que tuvo para mí de mas desagradable fué que me dejé llevar ciento veinte luisas.

—¿Cómo?

—Te asombra eso?

—¡Diántre! Vas demasiado vivo, debes convenir en ello. Ya pagué el otro dia, por tí un crédito de dos mil francos.

—¡Calla! Justamente, me haces recordar que tengo uno parecido que cumple el quince es pasado mañana...

—Ah, bien... ¿luego te burlas?

—Tratándose de negocios, ¡jamás!

—Debo hacerte observar que caminas con bastante ligereza.

—¡De veras! ¿Lo crees tu así?

—Sabes lo que me cuestan desde hace seis meses?

—¡Esta bien! ¿Un padre que lleva cuenta de lo que su hijo gasta!

—Cuarenta mil francos... Lo cual no te impide todavía tener deudas.

—Naturalmente.

—Pues bien, querido, siento mucho tener que decirte, es preciso detenerse.

—Ah bueno! Parece que he venido á escuchar un sermón. Espera un poco, dijo Emeterio tendiéndose sobre el diván... así, ya puedes continuar.

—No se trata ahora de sermón, dijo Suchapt. Te hablo formalmente y me harás el favor de escucharme del mismo modo. Gastas demasiado, eso es todo. ¡Eh! ¡qué diantre, dices tú, en mi caso, tambien él!... Esto no hace otra cosa que aumentar todos los dias... Moderate, sé razonable. ¡Es esto acaso imposible! Ya ves cómo no hago el papel de padre gruñón; te hablo como amigo.

—Eres muy bueno, y te estoy sumamente agradecido. Pero es bastante difícil que nos entendamos.

—¿Por qué?

—Tenemos una manera de ver las cosas diametralmente opuesta. Tú crees que gasto demasiado y precisamente yo estaba á punto de reprocharme por lo contrario.

Suchapt se encogió de hombros.

—Todavía sigues con tus majaderías, dijo; ¿es decir que no hay medio de razonar contigo?

—Dispénsame, tú eres quien tiene ideas

esto es grave. Desde el momento en que M. Roquin es de esa opinion, es preciso inclinarse. Redexicará en ello.

—Si, ya se puede esperar, dijo Suchapt. ¡Ay! mi pobre Emeterio; ¡qué mal pillito haces!

—¿Lo crees así? Estate tranquilo, bueno; no pienses que eso lastima en nada mi susceptibilidad; y si hasta ahora no esto y plenamente convencido de la justicia de tus observaciones, estoy al menos conmovido por la manera delicada con que me las has hecho.

—Vamos, tanto mejor, dijo Suchapt; eso es siempre algo.

—¡Si! ¿Sabes que estás muy corregido desde hace algun tiempo?.. Hoy sobre todo le has hecho perfectamente; has sabido evitar ese tono de predicador furioso que los padres adoptan á menudo; sencillo y natural sin trivialidad, lo que es el maximum de arte... Sobre todo, ninguna amenaza; ¡cuanto te agradezco el que no hayas evocado el espectro de la vaca rabiosa! y unido á él estas terribles palabras, porcion contenciente, la estriclinamente necesaria, cítense los efectos...

Anuncios oficiales.

Correos.

Cartas en lista del mes de Abril.

D. Vicente Jordá Sempere.—D. Felipe Nicolau.—D. José Jordá.—D. Antonio Carbonell.—D. Ramon Terras.—D. José Oltra.—D. Vicente Belda.—D. Francisco Picó.—Sres. Gómez Sainz y C.—Doña Aurora Peydro.—D. Francisca Sanchiz.—D. Pilar Galvez.—D. Vicenta B...—D. Joaquín Pérez o su esposa.—D. Francisca Miró.

Cartas en lista por falta de Direccion y Franquea del mes de Abril.

D. Antonio Martí, Casas Ibañes.—Don Agustín Caltés, Anlujar.—D. José Meseguer, Valencia.—D. Pedro Masip, sin direccion.—D. Miguel Gallet sin direccion.

DOY GASPAS MENDEZ RODRIGUES Juez de primera instancia de esta ciudad y su partido.

Por el presente y único edicto, se cita y llama á D. Luis Robert, y en caso de haber fallecido este, á sus herederos y sucesores legítimos para que dentro del improrrogable término de nueve días comparezcan ante este Juzgado, á oír cierta notificación, bajo apercibimiento, que trascurrido dicho término sin verificarlo les pasará el perjuicio que haya lugar. Pues así lo tengo acordado en cumplimiento á carta orden del Ilmo. Sr. Presidente de la Audiencia de este distrito acompañando una Real provisor de la Excm. Audiencia de Barcelona.

Dado en Alcoy á primero de Mayo de mil ochocientos setenta y nueve.

Gaspas Mendez. José Giner Plá.

DOY GASPAS MENDEZ RODRIGUES Juez de primera instancia de esta Ciudad de Alcoy y su partido.

Por el presente y término de diez días contados desde su publicación en el B. O. Oficial de esta provincia, se llama al que se crea con derecho á una manita de las llamadas de Getafe bastante usada que se encontró de ocho á nueve de la mañana del día veinte y cuatro de Febrero próximo pasado en el punto llamado del Regall de este término cerca de la venta denominada de la Peña que obra en poder de este Juzgado.

Pues así lo tengo acordado con fecha de ayer en la causa que en el mismo y Escribanía del que refrenda se sigue sobre hurto.

Dado en Alcoy á treinta de Abril de mil ochocientos setenta y nueve.

Gaspas Mendez. Cristóbal Coronas Salazar.

Seccion mercantil.

Alcoy 3 de Mayo de 1879.

CAMBIOS.

Table with columns: PLAZAS, PAPEL, DINERO, OB ACCIONES. Lists exchange rates for various locations like Alicante, Albacete, Almería, Barcelona, Bilbao, Burgos, Cádiz, Cartagena, Coruña, Córdoba, Castellón, Granada, Jerez, Lérida, Logroño, Madrid, Málaga, Murcia, Ormaiztegui, Orense, Oviedo, Palencia, Pamplona, Pontevedra, Palma, Salamanca, S. Sebastian, Santander, Santiago, Sevilla, Tarragona, Toledo, Valencia, Valladolid, Vizcaya, Zamora, Zújar.

Hay colocacion para el papel a los cambios apertados en la columna banco Escusez de operaciones.

Varietades.

PLANTAS CARNIVORAS.

Con suma frecuencia se encuentra en los pantanos una planta muy singular, y cuya originalidad ha llamado siempre la atención de los botánicos y también la de los aficionados á la horticultura.

Se la denomina con nombres bastante caprichosos, como son Rocíos del Sol, Yerba del rocío (en castellano), Resplandor de la nit (en catalán), Roselle, Roside, Rossotis, Herbe de la rosée, Rosée du Soleil (en francés), y nuestros botánicos contemporáneos la titulan Drosera (que en griego significa planta cubierta de rocío). Todos estos nombres concuerdan y hacen alusión á un mismo resultado por la particularidad de las hojas de esta planta, que están adornadas con una serie de pelos erizados y con glándulas transparentes en el ápice; tanto llaman la atención, que estas glándulitas parecen perlas de rocío. Por esta circunstancia se la conoce todavía en algunas regiones con el nombre de Yerba de las gotitas.

Tan sólo por este último carácter es muy fácil reconocerla, y mucho más por los que se dedican á este ramo de la historia natural y desean estudiar los fenómenos que indicaremos á renglón seguido: tallos de un decímetro de altura, hojas radicales y alternas, flores dispuestas en espiga con escapos terminales y que florece durante todo el Verano.

Ya conocemos la facultad rarísima que tienen las hojas de la célebre Diónea de la Carolina, llamada vulgarmente «Atrapamoscas.»

Estas hojas están guarnecidas en su parte superior por dos lóbulos dentados y como reunidos por una visagra ó muelle longitudinal, encontrándose armados estos mismos en su mitad con tres agujones agudos y rodeados de unas glándulitas que segregan un licor azucarado.

A estas circunstancias se debe el que los insectos, atraídos por el deseo de beber, ó mejor dicho, chupar en estas peligrosas fuentes (si así pueden llamarse), se pongan sobre las hojas, y sin querer, toquen los pelos para absorber el jugo azucarado; pero de repente, y antes que el insecto haya logrado su objeto, se levantan los bordes de las hojas, para cerrarse y cruzarse los lóbulos y agujones entre sí, construyendo una verdadera jaula, sucediendo entretanto que el insecto procura escaparse, y revolotea; pero cuanto mayores son sus movimientos, más se cruzan los dientes de las hojas y más le clavan los agujones de la parte media de los lóbulos, estableciéndose entonces una lucha verdadera entre el insecto y su prision, que acaba siempre por agotar sus fuerzas y hacerle su víctima.

La Drosera de hojas redondeadas, que para los botánicos es del mismo género que la atrapamoscas, no posee el mejor órgano aprehensor que hemos indicado hasta el presente, pero no por eso deja de ser tanto ó más peligroso para los insectos alados que por desgracia descalzan sobre sus hojas.

Anteriormente ya hemos anunciado que estas hojas están cubiertas de pelos terminados por unas glándulas transparentes, los cuales son bastante largos y desparamados, destilando sus glándulitas un líquido pegajoso, el cual constituyen un doble peligro para las moscas y demás insectos atraídos por la presencia del jugo azucarado.

Al momento que el insecto se coloca sobre las hojas y con sus patitas toca los pelos, éstos se mueven, se irritan, y después se enroscan alrededor de su cuerpo, cubriéndolo con su jugo viscoso, el cual paraliza todos sus movimientos y hace imposible su evasión. Cualquiera observador que se de enga un corto intervalo ante unas matas de Drosera, podrá muy bien apreciar la multitud de insectos pegados y muertos en la superficie de las hojas. Ahora bien: los sabios se han preguntado muchas veces de donde podrían de-

rivar tales funciones, ó si nos es permitido decirlo tal ferocidad en las droseráceas para con los insectos, y que de seguro no piensan, ni por lo más remoto, hacerles ningún perjuicio.

Algunos observadores aseguran que para provocar los movimientos referidos, no basta tocar las hojas con un objeto cualquiera, sino que éstos se efectúan con el contacto de un ser vivo ó también con una materia animal, cosas ambas que sirven para excitar el cambio en los pelos de las Droseras.

Esta sola circunstancia ha hecho concebir á los botánicos la idea de que los insectos atrapados y víctimas de estas plantas les son útiles para su nutrición, que digieren sus cuerpos y les absorben toda la sustancia: en una palabra, que estas plantas son carnívoras, ó mejor dicho, insectívoras.

Tal ha sido la manera de apreciarlo y cerciorarse de ello, por varias observaciones, el ilustre naturalista inglés mister Darwin.

Examinando, pues, lo que sucede con los cadáveres de los insectos retenidos por las droseráceas, nos demuestra que las alteraciones experimentadas por las materias albuminosas sometidas á la acción de su secreción ofrecen una analogía perfecta, como aquella que se nos presenta bajo la influencia del jugo gástrico de los animales.

Otros sabios también han ensayado y completado estudios, logrando los mismos resultados. Pues ya hace más de medio siglo que un botánico nos había hecho notar que las plantas de Diónea que se veían rodeadas de insectos y adheridos á las mismas, crecían con mayor vigor y más lozanía que las otras que se veían privadas de ellos. Este ensayo se ha repetido recientemente y de una manera científica con algunas Droseras en Inglaterra por un hijo del célebre Darwin y en Alemania, por los señores Kellerman Raumer. Colocáronse numerosas plantitas de Droseras en varios sitios, próximos los unos á los otros y bajo las mismas condiciones de cultivo, con la precaución de ser separados los insectos por una gasa fina ó una tela metálica en una de las secciones. En la otra se colocaron varias plantas de la misma clase casi abandonadas y casi dispuestas á nutrirse con alguna materia animal. Después de empezar á estar algo desarrolladas todas las plantas, se procedió á los ensayos comparativos en ambas secciones de Droseras, ya bajo el punto de vista de sus ramas, de sus flores, de sus semillas, de su peso, etc., etc.

Darwin, hijo, trató las plantas de esta segunda seccion durante los meses de Julio, Agosto y Setiembre, depositando todas las semanas pedacitos de carne sobre las hojas. Desde los primeros días ya se empezó a notar que las plantas tratadas por este sistema se presentaban más verdes, sus tallos floríferos aumentaban; como asimismo las hojas, frutos y semillas.

No hay duda en admitir que los depósitos de carne sobre las hojas de las Droseras son sumamente favorables para su desarrollo. De esto se deduce con feliz éxito que las plantas así tratadas se alimentan con materias animales, y que casi no queda más que efectuar un pequeño ensayo para confirmarlo definitivamente. Para lograr esto no habria más que practicar nuevos ensayos, y en lugar de dar á las plantas insectos ó carne, propinarles otras materias no nutritivas, al objeto de observar si el contacto de estas materias produciría la excitación de los pelos é irritabilidad de las glándulas, para el mejor desarrollo y nutrición de las mismas. Al efecto, M. Zeigler se ha propuesto hacer varios ensayos de esta clase, y también por medio del magnetismo y la electricidad.

Resumiendo, pues, se ve que ciertamente las Dióneas y las Droseras atrapan los insectos, los aprisionan y concluyen por matarlos, para lograr de este modo mayor desarrollo y nutrición en sus órganos. No tenemos ningún reparo, ni tampoco nos remueve la conciencia de con-

servar la denominación de plantas carnívoras, anunciada al comenzar el presente artículo.—R. H.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid

Mayo 1.

Mañana se reunirá la junta directiva de los moderados históricos para acordar el día y las condiciones generales de la reunión de la asamblea del partido. La de mañana dicen los periódicos que se debe á la iniciativa del conde de Balmaseda y si esto es verdad, también será probable que tenga mayoría de votos en la directiva la tendencia conciliadora de los señores conde de Balmaseda y Gutiérrez de la Vega que la intransigente representada por el Sr. Moyano.

A decir verdad el resultado de las elecciones no ha sido favorable á una ni á otra, pero la mayoría de los moderados históricos está convencida de que la actitud intransigente acordada hace algunos meses por la junta directiva y expresada en el Congreso por el Sr. Moyano seguramente les atrae fuerza alguna del partido carlista.

El Sr. Moyano es quien mejor lo sabe porque digan lo que quieran los periódicos moderados quienes mas han contribuido á derrotarle en Valladolid han sido los electores, en pago de haber proclamado la intransigencia religiosa en el Congreso.

Aunque á primera vista parece que el carlismo debía mostrarse conciliador con un partido que en algunos principios esta de acuerdo con él, sin embargo, el odio de los absolutistas contra los moderados, mayor que contra cualquier otro partido se explica por el hecho de que los moderados intransigentes les quitarán la bandera de la unidad religiosa y del ultramontanismo que es la más eficaz para mantener divisiones entre los carlistas y la más productiva para llevar á término azañas belicosas de todos conocidos.

Es probable que en atención á los desengaños sufridos haya moderados que quieran ahora colocarse en actitud de figurar como elementos componentes de otras agrupaciones en las vicisitudes que entre los partidos gubernamentales puedan ocurrir.

La persona encargada de llevar desde Madrid á Ginebra las consultas que se dirigen al Sr. Ruiz Zorrilla sobre asuntos importantes de su partido, está ya en camino.

Cese que el objeto de este viaje es zanjar algunas dificultades que se han presentado para la reducción del manifiesto de los demócratas reformistas aconsejando á sus correligionarios que acudan á la lucha en las próximas elecciones municipales.

Es probable que el Sr. Ruiz Zorrilla opuesto á que sus correligionarios tomaran parte en las elecciones de diputados á Cortes no quiera tampoco que la toma en la de ayuntamientos, pero hay muchos reformistas que son de opinión contraria por no tener estas elecciones carácter político y por lo que importa al partido tener representación en las municipales.

El gobierno se propone ser tan neutral en estas elecciones como lo ha sido en las de diputados. Consecuencia de ello va á ser que en las grandes capitales principalmente se presenten muchos candidatos como ministeriales ó favorecidos y que, al luchar entre sí favorezcan el triunfo de las oposiciones.

Ultima hora.

SERVICIO PARTICULAR de EL SERPIS.

Madrid. Se han verificado con la brillantez acostumbrada las solemnidades propias de este día. No ha ocurrido incidente alguno digno de mención. Anúnciense reclamaciones del Gobierno español al de Sto. Domingo, caso de ser cierta la noticia de haber sido apresado un bergantín español por un cruzero de aquella república. Ha llegado hoy á Barcelona el príncipe de Austria y mañana volverá la Certe á Madrid para esperarle.

ALCOY 1879. Imprenta de EL SERPIS. Mercado. 23.

ANUNCIO.

Por cinco reales diarios se alquila el segundo piso de la casa n.º 11 de la calle del Mercado. Contiene nueve piezas, con cinco dormitorios, tiene fuente con agua del Molinar en la cocina y una azotea bastante regular. Para tratar calle de S. Juan, n.º 1, segunda.

SECCION DE ANUNCIOS.

**AVISO.**

Desde el martes 1.º de Abril, queda variado el servicio de los coches de Alcoy á Alicante.  
Salidas de Alicante, á las 12 de la mañana, por Jijona á Alcoy.  
De Alcoy á las 3 de la mañana por Jijona á Alicante.  
Entrada en Alicante, á las 9 de la mañana.  
En Alcoy, á las 6 de la tarde.  
Precios los de costumbre.  
Esto lo pone en conocimiento del público en general, para que vea que esta acreditada Empresa, que tanto tiempo lleva administrando el servicio de esta carrera, no omite gusto alguno para que los Sres. viajeros disfruten de mayor comodidad.  
Administraciones: Alicante, Posada de la Union.—Alcoy, Posada de la Viuda.

El Contratista,  
**Francisco Ors y Compañía.**

(LJ)

**JOSÉ VIVAS DE VALENCIA.**

Tiene el gusto de anunciar á sus muchos amigos y par- roquianos que á petición de algunos, ha resuelto aplazar su marcha hasta el Domingo por la noche, á fin de que los que no hayan podido pasar, puedan examinar el completo y variado surtido en Lanar dulces, lo mismo para trage completo, como especialidad en pantalones, Tricots, Elasticos- tines, Vicuñas y otros artículos.

Parada frente á la puerta prin- cipal de la Glorieta.

**¡OJO!**

A los precios marcados se venden los siguientes géneros:

Queso de bola á 5 rs. libra.—Id. Gruyer á 6 1/2 rs. id.— Id. Mahones á 4 rs. 1/2 id.—Salchichon Vich á 26 rs. kilo.— Sobrasadas Mallorca 18 rs. id.—Chorizos candelarios 11 rs. docena.—Manteca de vaca á 20 rs. kilo.—Tocino estran- gero á 7 rs. 1/2 idm.—Jamones á 7 rs. 1/2 idm.—Conservas pimiento y tomate á 2 rs. y 2 1/2 los botes mayores.—Datiles Bajalato á 2 rs. 1/2 libra.—Leche condensada á 6 rs. 1/2 bote.—Barriletes de Aceitunas Sevillanas Manzana y la Reina de las mismas á 7 y 10 rs. uno.—Ron á 14 rs. botella.—Lico- res económicos.—Galleta Americana á 3 rs. libra.—Garban- zos de Castilla, á 50 y 54 rs. arroba.—Bacalao de superior ca- lidad Inglés, Norruego y Labrador, Aceites y petróleo.  
Y para que utilicen los fabricantes de paños y papel les cedo de les hoy las telas de enfardar á los precios siguientes:  
Tela de 6 palmos ancho á 2, 70 vara.—Id. de 5 palmos ancho á 2, 20 vara.—Id. de 4 palmos ancho á 1, 70 vara.—Tela de 3 1/2 palmos ancho á 1, 40 vara, por piezas ente- ras.—Saquerio con mucha economía.—Y mantelería cruda de la propia fabrica.  
Todos los géneros anunciados son con la mayor economía y se sirven á domicilio.

Establecimiento de Ramon Gimén, plaza de S. Agustín, esquina á la del Carmen. (LJ)

**LUZ H. VICTORI.**

Con Real Privilegio exclusivo en esta poblacion y su distrito D. Cayetano Quintana, Mayor 11.

Coleccion de aparatos que sin tubo ni mecha dan una luz mas clara que la del gas, gastándose apenas un cuarto por hora, teniendo la ventaja de no hacer humo ni olor y sin peligro de explosion, garantizándose su uso por tres años con igual luz que el primer dia asi como la existencia de gas artificial con que hay que alimentarlo, siempre que no se le ponga otro liquido que el que para este objeto se es- pende en dicho establecimiento al precio de 2 y 1/2 rs. micheta. Se reforman toda clase de aparatos que se alumbran con petróleo, á 16 rs. mechero. (E-A)

**LIQUIDACION**

**HERRAMIENTAS PARA CARPINTERIA Y CERRAJERIA.**

Barato en Lámparas, Quinqués y demás accesorios de alumbrado.  
Novedades en juguetes á precios reducidos.  
Estraordinaria baratura en cromo-oleografías y fotografías.  
Estos muchos artículos de loza, cristal, porcelana, cuadros para retratos, cubre-plateos, adornos de cortinages, etc. etc., encontrará el público en el BAZAR ALCOYANO de Miguel Santonja Cantó, calle de S. Nicolás n.º 8, y en la parada durante los 8 de feria. (A)

**Ley de caza**

DECRETADA POR LAS CORTES en 10 de Enero de 1879.

El Impresor-Librero Enrique Poblet, constante siempre en proporcionar á sus numerosos consumidores cuanto les sea necesario y creyendo de oportunidad dicha LEY, no ha omitido gasto alguno en hacer una tirada especial. El precio de cada librito, tamaño 8.º se venderá por el infimo de UN REAL en dicho Establecimiento.

**TINTURA SIN IGUAL.**

Para comunicar progresivamente á las canas y á la barba su primitivo color.  
Esta tintura sumamente higienica, posee, además de su propiedad de comunicar á las canas y á la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los pellicos y otras enfermedades de la cabeza.  
No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una accion de las mas saludables. Ademas evita el empleo de toda pomada, siendo por si misma, una brillantina de las mas recomendadas.  
Depósito: Diognéria del Moró, Plaza, 4. (OO)

**ECONOMIA Y PERFECCION**

En la calle de Sta. Rita, número 9, taller, se confeccionan cortinas persianas de todas clases á precios sumamente módicos.

(LL)

**ESTERAS USADAS.**

Procedentes de la feria hay para vender una grande partida de ellas que se darán á precios muy reducidos. Dirigirse al contratista de las paradas, calle S. Nicolás, 89. (E-5)

**INTERESANTE.**

En la SOMBRERERIA de Agustín Jarque, calle de San Lorenzo núm 9, se acaba de recibir un completísimo, va- riado y elegante surtido de sombreros para niños y niñas, adornados con esquisito gusto, procedentes de París y de última novedad.  
Como tiene acreditado, esta casa los espenderá á precios sumamente arreglados, pudiendo competir en baratura y elegancia á cuantos se venden en la feria.  
También encontrará el público variado surtido en som- breros castor, á las últimas novedades como tambien la casa se encarga de confeccionar cuando se le encargue en este ramo á gusto del parroquiano y á precios módicos. (T)

Calle S. Lorenzo, núm. 9.

**IMPRENTA Y LIBRERIA**

Establecimiento de

**ENRIQUE POBLET ESPÍ**



C. MERCADO, 23.

En esta casa encontrarán los señores consumidores, toda clase de artículos de escritorio y oficina.  
Estuches, cajas colores, cartulinas, porta- lapiz, pinceles pluma, cartabones, es- cuadras difuminos, lapiz compuesto, coria-plumas y otros artículos, concen- niéndose á la clase de dibujo.  
Estampas finas de todas clases y dibujos. Variadas y variadas felicitacion y de visita á nombre propio á precios reducidos.  
Depósito de papel de fumar higienico, marca el Dr. Garrido. Este papel, com- puesto de esencias y verbas medicinales, ha sido reconocido por muchos fuma- dores por su buen gusto y suavidad.  
Los señores que gusten asistir á esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economia en los precios.

MENAJE DE 1.º Y 2.º ENSEÑANZA.

**Biblioteca universal**

**BIBLIOTECA SELECTA.**

A 2 rs. tomo.

Se ha puesto á la venta el tomo 48.

**Poesias escogidas de Gampoamor.**

Se hallan de venta en la libreria de E. Poblet.

**Construcciones francesas.**

En el Establecimiento de E. Poblet se acaba de recibir un surtido muy variado, entre las cuales figuran una coleccion de 7 cartones La Exposicion de Paris y otras El Trocadero.

**Se venden con una gran rebaja en los precios.**

- Una transversal refinadora.
  - Una brusa.
  - Diablos para hacer berra vulgo pendonera.
  - Un cilindro para id.
  - Un telar de Jacard.
  - Cuatro de Maquineta.
  - Un ordidor con 40 palomitas.
  - Dos bancos pinzar sucio.
  - Dos maquinetas pinzar limpio.
  - Una ventiladora y diablo.
  - Dos medias ramas de hierro.
  - Una emborradora de cardar lana.
  - Una repasadora de cardar lana.
  - Una bobina.
  - Dos espadoras y otros varios objetos propios para fabrica- cion de paños.
- Está encargado de la venta y dar pormenores D. Ansel Carbonell, cerrajería calle de la Cordeta. (LO-N)



**REAL PRIVILEGIO EN PAPEL BREA TREMENTINADO**

DE LOS Sres. Garcia, Santonja y compañía. Mayor, 5.

Verdadero papel pectoral preparado con el licor brea de los acreditados farmacéuticos de Barcelona Sres. Múnera. Este licor es la preparacion que con preferencia usan los profesores.  
Hemos retado al Sr. Bardou á someter su papel y el nuestro á un análisis formal.  
A los que conozcan el verdadero gusto de la brea les aconsejamos masquen algunos papelitos de ambas clases.  
Depósito en casa de E. Poblet, Mercado, 23, y en la de A. Gimeno, San Nicolás, 4. (UE)

**Economia de combustible. Baratura sin igual!**

**MÁQUINAS DE VAPOR PERFECCIONADAS**

Precios de Máquinas de vapor horizontales á expansion, incluso embalages y puestas á bordo en Inglaterra libre de todo gasto y comision.

Caballos nominales.	PRECIO Ls. ets. Chels.	Generadores verticales. Lib. esteris.	Generadores horizontales. Lib. esteris.
1	17	27	40
2	22	33	40
3	30	38	54
4	38,10	46	62
5	46,10	50	60
6	49,10	58	78
8	66	74	96
10	77	92	105

Estas máquinas reunen á la par de una gran baratura, una grandísima solidez, siendo el gasto de combustible de 3 libras de buen carbon por caballo y hora y en máquinas de mas de 8 caballos el gasto de combustible no llegará á 2 1/2 libras por caballo y hora. La prueba del gran éxito alcanzado por estas máquinas, está demostrado por las mu- chas que en Barcelona y su provincia hay ya funcionando y los numerosos y repetidos pedidos que de ellas siguen ha- ciéndose.

Para mas datos, dirigirse á D. Pablo Colomina, calle de S. Francisco, n.º 26. (O)

**VENTA.**

Se hace de una tinaja de hojalata de cabida de 100 arrobas y dos mostradores para tienda.  
En la Admon. de este periódico darán razos. (OT)